



## Invertirá CFE más de 2 mil 600 mdp para recuperar sistema eléctrico en Guerrero

PATRICIA RAMÍREZ

Foto: Daniel Augusto /Cuartoscuro.com

El director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), **Manuel Bartlett Díaz**, aseguró que se destinaron 3 mil 650 trabajadores, 280 grúas, 875 vehículos, 150 plantas de emergencia, 38 torres de iluminación, 7 helicópteros y más de 7 mil 500 toneladas de material, y en tan sólo 8 días se restableció el servicio. Acotó que la **CFE** iniciará la reconstrucción y las tareas de obra mayor y mantenimiento con un costo de más de 2 mil 600 millones de pesos y por instrucción presidencial no se cobrará la energía en los próximos cuatro meses en la zona dañada.

Al comparecer ante comisiones de la **Cámara de Diputados** con motivo del informe presidencial, señaló que se acordó con la empresa **Iberdrola** la adquisición de 13 centrales de generación, además de que el gas alimenta el 60 por ciento del parque de generación con menores costos, equivalente a ahorros por 160 mil 688 millones de pesos. "Se cumple el objetivo presidencial: **CFE** alcanzará el 54 por ciento de la generación eléctrica del país".

Adelantó que México tiene alianzas con diversas empresas transportistas de gas, en cinco gasoductos, que generarán ahorros por 4 mil 342 millones de dólares, así como con operadores internacionales, que redundarán en beneficios económicos por la comercialización de este combustible.



Explicó que la alianza con **TransCanadá** permitirá a la **CFE** ser propietaria minoritaria de una parte de los activos, con beneficios como tarifa justa y el desarrollo de una extensión del gasoducto Marino para acercar el gas a las plantas de la Península de Yucatán. "Al finalizar este contrato, **CFE** será propietaria del 49 por ciento de la extensión del gasoducto Marino y 15 por ciento del sistema unificado. Los beneficios económicos serán de 3 mil 077 millones de dólares por ahorros tarifarios y servicios adicionales".

Mientras que mediante la Alianza con **New Fortress Energy** se obtendrán ingresos de más de 5 mil millones de dólares durante la vigencia del contrato y el 10 por ciento de las ganancias. "Así México, a través de la CFE, se convertirá en exportador de gas. Este modelo de gestión de combustibles y las alianzas estratégicas, han generado ahorros por 8 mil 480 millones de dólares".

A su vez, el diputado **Héctor Ireneo Mares Cossío** indicó que la **CFE** ha cumplido con el principio de la **Cuarta Transformación** de garantizar la soberanía energética en beneficio de todas las familias mexicanas. Recordó que uno de los logros de la Comisión Federal es haber logrado la renegociación de los contratos de los ductos que estaban en construcción, los cuales le hubiera costado a este gobierno 70 mil millones de pesos durante los próximos 25 años.

Por su lado, la diputada panista **María Josefina Gamboa Torales** comentó que el gasto corriente de **CFE** se sigue incrementando, mientras el gasto para mantener redes eléctricas, que son gracias a las que la gente tiene luz, sigue bajando. "En Veracruz estamos con apagones diario, nos dejan días sin luz y no bajan ni un peso al recibo, cada día la cobran más cara y la pagamos con el peor servicio", enfatizó.